
«ЦИФРОВОЕ ОБРАЗОВАНИЕ: 
ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ»

Под таким названием в на
чале октября в ВГУ име
ни П. М. Машерова прошел 

специальный IT-форум, орга
низаторами которого высту
пили наш университет и уп
равление образования Ви
тебского облисполкома. Сре
ди приглашенных гостей 
можно было встретить пред
ставителей таких известных 
компаний, как ООО «Айти- 
ко», ИЧТУП «МУК-Компью- 
терс», ИООО «Майкрософт 
Софтвер Бел», Check Point 
Software Technologies. На 
встрече были подняты мно
гие актуальные темы: фор
мирование информационно
коммуникативных компетен
ций будущих педагогов в 
информационно-образова
тельной среде университе
та, цифровые образователь
ные ресурсы в деятельности 
педагога, психолого-педаго
гические проблемы приме
нения информационных тех
нологий в образовании и т. д. 
Помимо этого, в рамках фо
рума ректор нашего учреж
дения образования Алексей 
Владимирович Егоров и ди 
ректор Физико-техническо
го института Национальной 
академии наук Беларуси Ви
талий Геннадьевич Залес
ский подписали договор о 
сотрудничестве.

Позже нам удалось встре
титься с руководителем ин
ститута и задать ему несколь
ко вопросов.

—  Ви талий Геннадьевич, 
насколько важны сейчас,

на Ваш  взгляд, такие ф о
румы?

—  Сегодня форумов по
добного плана проводится

достаточно много как у нас в 
стране, гак и за рубежом. И, 
я думаю, чем больше людей 
будет охвачено подобной

«лихорадкой», тем лучше. 
Ведь основная тема посвя
щена IT-технологиям, а без 
них в наши дни фактически

не обойтись. Что же касает
ся студентов, то они должны 
понимать: цифровизация не 
заканчивается на игрушках в 
телефоне. Более того, она 
подразумевает собой изме
нение сознания, пересмотр 
всех подходов к обучению, 
производству и повседнев
ной жизни.

—  Каковы в целом  пе рс
пективы развития IT -те х 
нологий в Б еларуси?

—  Как и для любой другой 
страны, для Беларуси раз
витие IT-сферы находится в 
приоритете. Ведь по сле
дняя позволяет нам придер
живаться мировых тенден
ций. Нельзя сказать, что 
информационные техноло
гии —  это просто какая-то 
цифровая экономика. Даже 
у себя в институте мы пони
маем, что гаджеты, с помо
щью которых мы управляем 
новым разработанным обо
рудованием, дают возмож
ность на достойном уровне 
конкурировать с западны
ми компаниями. Поэтому, я 
думаю, нам просто нужно 
максимально цифровизо- 
ваться.

Сегодня все активней раз
виваются беспроводные тех
нологии. Так, после поста

вок нашего оборудования 
различным компаниям мы 
можем наблюдать за его ра
ботоспособностью на рас
стоянии. Независим о от 
того, где оно находится, нуж
ные данные о его техничес
ком состоянии отображают
ся на смартфоне. Помимо 
этого, появляются новые га
джеты, которые не требуют 
подключения к сети. Мне 
кажется, за такими устрой
ствами будущее.

—  В после дне е  время 
нередко встречаю тся уч
реж дения высшего обра
зования, где  совмещ аю т
ся обучение «лицом  к л и ц у »  
и  онлайн-обучение. Как Вы  
о тн о с и те сь  к  п о д о б н о й  
практике?

—  Я считаю, что здесь 
надо быть очень осторож
ным, чтобы, как говорится, 
не перегнуть палку. Дистан
ционное образование уме
стно в тех случаях, когда 
люди самостоятельно мо
гут получить какие-то д о 
полнительные знания или 
переквалифицироваться. В 
учреждениях же высшего 
образования студенты по
падаю т в определенную  
среду, они общаются и ра
ботают в команде. Мне ка
жется. что каждый из этих 
методов обучения важен, а 
их сочетание дает множе
ство преимуществ.

Инна Ш ИРКЕВИЧ.
На снимке: во время под

писания договора.
Ф о то  О . Л У З ГИ Н О Й .


